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 Дорогие коллеги!

 Поздравляю вас с профессиональным праздником — Всемирным днем туризма! Любое путешествие остается в 

памяти на всю жизнь. И каждый день идет работа над тем, чтобы таких воспоминаний было как можно больше.

Туризм сегодня — одна из самых молодых и перспективных отраслей экономики в стране, и в ней работают талантливые 

и трудолюбивые люди, готовые дарить самое ценное - позитивные эмоции и впечатления от путешествий. Желаю вам сил 

и вдохновения раскрывать неисчерпаемый потенциал туристической отрасли, создавать историю российского туризма, 

открывать новые маршруты, знакомить с культурой и традициями разных народов. 

27 СЕНТЯБРЯ, 
ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТУРИЗМА
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Директор Российского туристического форума «ПУТЕШЕСТВУЙ!»

 Я рад, что Российский туристический форум «Путешествуй!» стал незаменимой площадкой, которая объединяет 

профессионалов своего дела,  помогает развитию туротрасли, выстраиванию диалога между российскими  

представителями власти и бизнеса, налаживанию межгосударственных связей, а главное - дает путешественникам 

возможность исследовать невероятно красивые и  разнообразные по природе и культуре уголки нашей прекрасной 

страны и дружественных зарубежных стран.  

 Туризм — это сила, которая объединяет целые государства, соединяет наши сердца. Пусть они всегда будут 

наполнены светом и теплом!
Владимир Затынайко,



ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

 Алексей, вы как художественный руководитель 
туристического клуба «Молодость», привносите большой 
вклад в развитие экологического туризма. Расскажите, 
пожалуйста, в чем состоит главная задача проекта, и как 
вы пришли к этой идее?
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Экотуризм постоянно набирает обороты: этот тренд только 
начался и продолжится. Сейчас в России примерно 5-6 
миллионов экотуристов путешествуют ежегодно, и эта цифра 
увеличивается на 20-30 процентов. Возможно, эта цифра 
значительно выше, в зависимости от того, кого можно 
действительно считать экотуристом. В прошлом году Алтай 
посетило 2,5 миллиона человек, Камчатку 500 тысяч человек, 
Байкал около миллиона, Приморский край больше миллиона 
— огромные цифры, и спрос на экотуризм будет только расти.

Почему мне самому нравится заниматься экотуризмом? 
Во-первых, я путешественник, я объездил 80 стран, всегда 
изучал разные природные, исторические, культурные 
достопримечательности мира, объекты древних цивилизаций 
— это мне всегда было интересно. 

Почему я начал этим заниматься как предприниматель? 
Потому что именно в экотуризме есть максимальная 
возможность творческого самопроявления той команды, 
которая этим занимается. В городских отелях или в отелях 
пансионного типа, где люди приезжают и проводят много 
времени, не особо выходя за пределы территории, обычно 
все упирается в конкуренцию за то, кто какой мрамор 
положил, кто сколько вложил денег в спа, какое количество 
кедров было уничтожено, чтобы этот объект построить. Вот 
в этом заключается конкуренция: то есть это в первую 
очередь конкуренция денег, и лишь во вторую очередь 
конкуренция идей. Туризм — это действительно уникальная 
возможность построить какой-то объект, гостиницу, 
турбазу, бутик-отель — что угодно, что дает возможность 
при относительно небольших инвестициях проявить и 
собственное видение того, как должен быть устроен туризм, 
и проявить ту уникальность и особенность места, в котором 
этот отель находится. Вот ровно такой проект «Молодость» 
мы с моей командой и делаем. Мы делаем нестандартные 
строительные решения, нестандартную архитектуру, 
нестандартно относимся к тому, как кормим, в том смысле, 
что мы кормим очень-очень вкусно, готовим из локальных 
продуктов, и на это делаем ставку. Постепенно даже 
начинаем собственные проекты, связанные с 
выращиванием овощей, разведением птицы или баранов 
для того, чтобы обсуживать потребности нашего 
гастротрактира.  

  Как вы считаете, почему с каждым годом тема развития 
экологического туризма становится наиболее актуальной?

Я считаю, что тренд на экотуризм будет постоянно расти, 
потому что потребность городского жителя оказаться 
наедине с природой, побывать в красивых местах, будет 
только расти. Скорость жизни увеличивается, и тут ничего 
нового я не скажу: потребность замедлиться, потребность 
попробовать на себе ландшафтную терапию — на это у людей 
спрос будет только расти. И я сейчас сижу на Патриарших 
прудах в Москве, вчера еще был на Алтае, на Катуни, и 
понимаю, что даже такое прекрасное место как Патриарший 
пруд, вроде как оторванный природный объект в центре 
Москвы, все равно, конечно, не дает того расслабления или 
того отдыха, который так необходим не только для тела, но и 
для мозга. Что очень важно, природный туризм 
действительно расслабляет не только тело, но и мозговые 
мышцы, нервную систему — на это ориентирована 
ландшафтотерапия, и потребность в ней у людей все выше и 
выше.

 С каждым годом для жителей мегаполисов возникает 
все большая потребность в отдыхе на природе, вдали от 
городского шума и суеты. Поэтому экотуризм становится 
все более популярным и востребованным направлением в 
туризме. Но с ростом туристического потока в заповедные 
зоны возникает необходимость в обеспечении 
безопасности окружающей среды от влияния человека.
 О разумном потреблении, сохранении баланса 
природы и человека, а также качественном отдыхе 
рассказал Алексей Карахан, руководитель туристического 
клуба «Молодость», накануне своего участия в сессии по 
развитию экотуризма на Алтайской экологическом форуме 
"Нить природы" Фонда Росконгресс.



ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

С развитием экотуризма появляется проблема активного 
паломничества в заповедные места, но при большом 
потоке туристов это становится проблемой и причиняет 
вред природе. Расскажите, пожалуйста, основываясь на 
своем опыте, как найти баланс в соседстве природы и 
человека.
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И к счастью, и к сожалению, все больше людей ходит 
вглубь природы и тем самым нарушает внутренний баланс 
того, что там происходит. Я считаю, что много делается для 
того, чтобы природа сохранилась. Сейчас на федеральном 
уровне поставлена задача строительства большого 
количества экотроп по всей стране. Это, наверное, лучший 
способ обезопасить природу. Но все равно все упирается 
в то, каким образом мыслят себе отдых сами люди. 

  Турбаза «Молодость» предоставляет качественный 
сервис наряду с возможностью получить невероятные 
эмоции от знакомства с уникальной природой и 
культурным наследием региона. В чем еще миссия и 
ценность вашего проекта?

Наша миссия в том, чтобы показать городским жителям ту 
природу, которую мы любим и знаем. Наша миссия в том, 
чтобы помочь им отключиться от той суеты и тревожности, 
в которой все мы пребываем, находясь в больших городах 
в рабочей атмосфере. Помочь соединиться с природой, 
с культурой и историей тех регионов, в которые люди 
приехали. Вкусно накормить, сладко попарить и действительно 
взять на себя как можно больше ответственности за то, что 
происходит с человеком в момент отдыха. Наш слоган и девиз 
— это «что на завтра вы узнаете завтра», он очень нравится 
нашим гостям, потому что мы действительно стараемся 
отключить это бесконечное планирование, бесконечное 
ощущение того, что вы куда-то должны успеть, что куда-то 
надо торопиться.

  В одном из своих интервью вы говорили, что хотели бы 
продолжить развивать проект «Молодость» на Дальнем 
Востоке. Почему у вас возник интерес именно к этому региону? 

Дальний Восток, безусловно, один из самых интересных 
регионов мира в принципе, это гигантский регион. Его на 
самом деле регионом назвать с точки зрения туризма 
сложно — расстояния слишком большие. Поэтому мы сейчас 
делаем несколько проектов — один из них на Байкале, 
со стороны Бурятии. Очень красивое место в ОЭЗ 
«Байкальская гавань». И второй проект начинаем на 
острове Итуруп на Курильских островах. Считаю, что это 
потрясающая возможность для экотуризма, которая пока не 
до конца еще раскрыта в силу удаленности.  Но мы все 
время пытаемся сделать что-то «ближе»: сначала делали 
ближе Алтай, теперь Дальний Восток и Курильские острова 
будем делать ближе.

Это связано и с мусором. Но в первую очередь, на самом 
деле, даже не с мусором, потому что культура не бросать 
конфеты, обертки и бутылки на пол, она уже, наверное, 
все-таки «устаканилась» у большинства людей. Хотя мы 
иногда с гостями проводим марафоны по очистке Алтая 
от мусора, просто останавливаемся, чистим обочины, 
опушки и так далее.  Но я вижу даже по самим бутылкам, 
которые остались, — все старое. Люди сейчас стали 
бережнее, аккуратнее относиться к выбросу мусора. 
Проблема перепотребления того, что мы берем из природы 
— это главная проблема современного мира вообще, 
и туризма в частности. Мы, например, приехав на Алтай, 
сразу приняли решение, что не будем рубить деревья. 
Поэтому во время стройки мы не то, что не порубили 
ни одного дерева на участке, но почти все наши дома 
построены из recycle-древесины. Это значит, что в отличие 
от большинства людей, которые приходят и начинают 
рубить многовековые кедры, кедровые рощи, для того 
чтобы хвастаться, «у кого кедры толще и длиннее», мы 
разбирали старые деревенские дома, заборы, ворота, 
заводские пространства, и ту древесину, которая когда-то 
уже была использована, использовали по второму разу. 
То есть почти все наши дома построены из recycle-древесины. 
Понятно, что мы построили абсолютно современные, 
качественные коммуникации, инженерию, привезли 
красивую мебель, бытовую технику, потрясающий текстиль, 
«косметику». Но когда мы посчитали, что нам дал вот такой 
подход к строительству, выяснилось, что, если бы мы 
покупали новую древесину, чтобы построить наши 3,5 тысячи 
квадратных метров жилья, мы срубили бы больше 3 тысяч 
деревьев. Аккуратный подход и поиск решений, как 
не навредить природе, позволяет делать такие вещи. 
3 тысячи деревьев — это много! Это намного больше, чем на 
всех Патриарших прудах может быть в 10 раз. Повторюсь, 
это много, это 3 тысячи деревьев, которые мы не спилили. 
Вот такой подход я призываю всех использовать.

И третье — просто показать нашу страну. Она потрясающая 
и не такая холодная, не такая далекая и гораздо более 
дружелюбная и радушная, чем очень многим кажется. 
Путешествовать по ней — сплошное удовольствие и я рад, 
что это становится все более и более востребованным!

Алтай большой и уж тем более большой Дальний Восток, 
поэтому посмотреть все разу не получится — мы стараемся 
помочь людям просто замедлиться и отдохнуть. Это первое. 
Вторая вещь — это бережное и разумное потребление 
природы, природных ресурсов. Мы стараемся показать, что 
действительно можно брать намного меньше от природы, 
чем многие привыкли это делать, и этого оказывается 
достаточно. Миссия «Молодости» в том числе — показать 
разумное потребление. 

Культурная Турбаза «Молодость»
на Алтае



В Координационном центре Правительства РФ состоялась 
стратегическая сессия развития туризма под руководством 
Председателя Правительства Михаила Мишустина. 
Представители Правительства, отраслевые объединения, 
бизнес и регионы определили первоочередные задачи 
до 2030 года по развитию внутреннего и въездного 
туризма. 

Экологический поход прошёл со 2 по 10 сентября, в масштабной 
уборке приняли участие 34 волонтера — туристы, гиды и 
руководитель «Странника» Николай Хоруженко. 

ОТРАСЛЕВЫЕ НОВОСТИ
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СЛЕДИ ЗА НОВОСТЯМИ НА САЙТЕ 

rustravelforum.com

Минэкономразвития совместно с бизнесом 
представили Правительству ключевые 

направления развития туризма до 2030 года

Министр экономического развития РФ Максим Решетников 
рассказал о решениях, которые позволят обеспечить рост 
отрасли. По оценке министерства, потенциал развития 
туризма составляет 140 млн турпоездок до 2030 года. 
Из них 53 млн – это новые поездки. 

«Вместе с бизнесом, экспертами, регионами определили 
шесть ключевых приоритетов, нацеленных на расширение 
предложения в туризме. Первый – наращивание номерного 
фонда. Сейчас у нас в популярных точках притяжения и в сезон 
загрузка предельная. Текущий номерной фонд принимает 73 
миллиона туристов. С учетом новых точек притяжения, 
развития круглогодичной инфраструктуры, к 2030 году 
действующие гостиницы смогут принять дополнительно 
21 миллионов туристов. Тем самым выйдем на среднюю 
загрузку по году в 52%, что является минимальным уровнем 
безубыточной работы отельеров», – подчеркнул Максим 
Решетников. 

В Стратегической сессии приняли участие представители 
профильных ведомств, экспертного сообщества и главы 
субъектов. В их числе – председатель Государственного 
комитета Республики Татарстан по туризму Сергей Иванов, 
Президент Российского союза туриндустрии Илья 
Уманский, исполнительный директор Ассоциации 
туроператоров России Майя Ломидзе, президент 
федерации рестораторов и отельеров Игорь Бухаров, 
член правительственной комиссии по развитию туризма 
в Российской Федерации, заместитель директора фонда 
Росконгресс, директор Российского туристического форума 
«Путешествуй!» Владимир Затынайко. 

Отдельный блок обсуждений на сессии был посвящен 
вопросам развития автотуризма и повышения уровня 
придорожного сервиса и инфраструктуры. Важно отметить, 
что данная тема получает значительную поддержку в рамках 
Российского туристического форума «Путешествуй!». В 2023 
году автотуризм стал топ-блоком деловой программы на самом 
мероприятии, а также был представлен в рамках 
форумов-спутников РТФ «Путешествуй!» на Дальнем Востоке.

Источник: economy.gov.ru

Супергерои на Алтае: в экологическом походе 
туристы собрали 500 кг мусора

Маршрут к Шавлинским озёрам был выбран именно 
по причине своей популярности в Горном Алтае, и как 
следствие этого, загрязнённости. Параллельно с уборкой 
участники увидели дикую природу Алтая в ярких красках 
осени и погрузились в романтику похода. Целых 9 дней 
туристы собирали, прессовали и вывозили на лошадях 
бесчисленное количество мусора, оставленного другими 
туристами. В результате собрали более 500 кг: это бытовой 
мусор — традиционные консервные банки, батарейки, 
пластиковые пакеты, старые ботинки, упаковки из-под кофе.

Руководитель Клуба путешественников «Странник», 
Хоруженко Николай: «Мы ежегодно проводим экологические 
туры в разных регионах — кроме Алтая, организовывали 
их в Адыгее и Карелии. В последнее время Алтай 
привлекает всё больше туристов, растёт и уровень 
загрязнённости. Мы очень бережно относимся к природе и 
стремимся сохранить её первозданность: всем своим 
группам проводим инструктаж и регулярно напоминаем 
туристам, что после нас должно быть чище, чем до нас. 
Каждый год к нам присоединяется всё больше 
неравнодушных людей с разных концов страны, а в этот раз 
даже поддержал „Аэрофлот“ — мы рады, что нас объединяет 
большое общее дело».

Источник: rostourunion.ru

Многие волонтёры уже не первый раз участвуют в 
подобном экотуре. Например, туристка Татьяна Шигорева 
второй год подряд присоединяется к проекту и делится 
своими впечатлениями: «Осталось тёплое чувство, что 
смогла внести свой скромный вклад в уборку мусора на 
Алтае, а душа радовалась красотой природы и приятным 
общением с окружающими людьми». А вот что говорит 
другой участник похода — Владимир Круглов: «Отличное 
приключение! Совместили отдых в компании 
единомышленников в атмосферной локации с 
действительно полезным делом!» Клуб не планирует 
останавливаться на достигнутом и будет расширять 
географию экологических походов.



Сделать привлекательными национальные парки для 
посетителей и при этом не навредить особо охраняемым 
природным территориям – всё это предусматривает закон 
о рекреационной деятельности, который вступил в силу с 
1 сентября 2023 года. Он разработан по поручению 
президента Владимира Путина.

ОТРАСЛЕВЫЕ НОВОСТИ
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Баланс с природой: с 1 сентября заработал 
закон о рекреации на особо охраняемых 

природных территориях

«С каждым годом всё больше туристов посещают наши 
национальные парки. Если в 2021 году в них побывало 10,6 
миллиона человек, то в прошлом году было уже 14 миллионов 
туристов. За восемь месяцев нынешнего года нацпарки 
посетило свыше восьми миллионов человек. Самыми 
популярными стали национальные парки «Кисловодский», 
«Сочинский», «Куршская коса» и «Красноярские столбы». 
Безусловно, главная достопримечательность территорий – 
природа. У нас открыты музеи, визит-центры и тысячи 
километров экологических троп, которые помогают туристам 
увидеть редкую флору и фауну. Но всё же туристская 
инфраструктура национальным паркам крайне необходима. 
И важно обустроить её так, чтобы она не вредила 
окружающей среде», - прокомментировал министр 
природных ресурсов и экологии России Александр Козлов.

Новый закон позволит, в частности, установить прозрачный 
механизм взаимодействия с инвесторами, которые готовы 
заниматься туристической деятельностью в национальных 
парках. Это важно, потому что до нынешнего момента 
процедура выглядела так: администрация национального 
парка отказывалась от земельного участка, который 
поступал в распоряжение Росимущества, и уже оно 
предоставляет землю в аренду инвестору под цели, 
которые озвучивал сам бизнесмен. То есть ключевым была 
именно земля, а не что и как на ней будут строить. По новому 
закону же в приоритете будут именно объекты и зоны, где 
их разрешат устанавливать.

Для этого все особо охраняемые природные территории 
рассчитают свою ёмкость: сколько туристов могут разово 
посетить территорию. Только после этого будут определены 
специальные места для инвестиционных проектов. Это 
будет прописано в ключевом документе национальных 
парков – плане рекреационной деятельности. Он будет 
разработан администрациями национальных парков, 
согласован с главами регионов, в которых находятся 
территории, и утверждён Минприроды России. Все планы 
рекреационной деятельности в обязательном порядке будут 
публичны, опубликованы на сайтах всех заинтересованных 
ведомств.

После того, как будут утверждены все планы рекреационной 
деятельности, и появится инвестор с конкретными 
предложениями, то будет проводиться процедура торгов. 
С победителем будет заключаться соглашение об осуществлении 
рекреационной деятельности (до 49 лет), договор аренды 
земельного участка или соглашение о сервитуте (по необходимости). 
Инвестор будет обязан выполнять природоохранные требования. 
Отметим, что минимальная ежегодная плата по соглашению 
будет рассчитываться по формуле, установленной 
постановлением правительства. Она будет учитывать 
ущерб, причинённый объектам растительного и животного 
мира, трудовые и материальные затраты национальных 
парков, и корректирующие коэффициенты. В них войдут 
ландшафт, географическое положение, транспортная 
доступность, перечень объектов и срок, на который пришёл 
инвестор.

Источник: rostourunion.ru

Перечень туристической инфраструктуры, которую можно 
будет возводить в национальных парках, прописан в распоряжении 
правительства, которое утвердил премьер-министр Михаил 
Мишустин. Это гостиницы, санатории, визит-центры, 
медицинские пункты, пирсы, причалы, лодочные станции, 
площадки для занятия спортом, объекты питания, 
демонстрационные вольеры, экологические тропы, вышки и 
укрытия для наблюдения за животными. При этом 
распоряжением строго ограничивается размер возможных 
для размещения объектов капитального строительства – 
они могут быть не более трёх надземных этажей и высотой 
не более 15 метров.



НОВОСТИ ФОРУМА

Национальная премия «Горы России» объявила о старте 
всероссийского голосования за любимые горные курорты.

наличие возможностей для активного отдыха;
разнообразие склонов и трасс;

Создание данной номинации обусловлено особым внима-
нием к развитию молодежного туризма в России — эта тема 
активно обсуждалась в рамках Дней Молодежи, впервые 
проведенных в этом году на форуме «Путешествуй!».

Впервые на премии “Горы России» выберут 
лучший горнолыжный  курорт для молодежи

Такое масштабное голосование в рамках страны 
проводится во второй раз. В этом году заявки на участие 
в премии оставили порядка 350 курортов, отелей, 
глэмпингов, туроператоров из 8 федеральных округов. 
Для них предусмотрено 30 номинаций в том числе 
«Лучший горнолыжный курорт России», «Лучший 
горнолыжный отель», «Самый событийный горнолыжный 
курорт». 

Российский туристический форум «Путешествуй!» 
представит номинацию «Лучший горнолыжный курорт для 
молодежного отдыха». Среди критериев оценивания — 
самые важные аспекты при выборе курорта для молодежи: 

доступный уровень стоимости пребывания на курорте;
наличие развитой инфраструктуры развлечений. 

Голосование будет проходить среди членов Наблюдательного 
Совета, в состав которого вошел Владимир Затынайко, 
заместитель директора Фонда Росконгресс, директор 
Российского туристического форума «Путешествуй!». 
Владимир Затынайко лично вручит победителю номинации 
«Лучший горнолыжный курорт для молодежного отдыха» 
награду на церемонии награждения. 

Народное голосование для других номинаций проходит 
на сайте https://горыроссии.рф/award/ с 1 августа до 15 
октября 2023 года включительно.

Организатором премии является АНО Центр развития 
горнолыжной индустрии и туристических территорий.

Национальная премия «Горы России» основана в 2022 году 
при поддержке федеральных государственных и общественных 
организаций в области туризма.

Главные цели: развитие горнолыжного туризма, 
продвижение культуры активного всесезонного отдыха в 
горах, консолидация горнолыжного сообщества, лидеров и 
экспертов туристической отрасли. Премия включает порядка 
30 актуальных номинаций, определение победителей 
происходит на основании открытого народного онлайн 
голосования 

Российский туристический форум 
«Путешествуй!» будет представлен 

в Санкт-Петербурге

Travel Hub-2023 пройдет с 13 по 15 декабря в Санкт-Петербурге 
и станет новой площадкой РТФ «Путешествуй!» для расширения 
и продвижения темы развития автомобильного туризма в России.  

Петербургский международный туристский форум Travel 
Hub  – одно из ключевых деловых событий в сфере туризма, 
организуемое Комитетом по развитию туризма 
Санкт-Петербурга и Конгрессно-выставочным бюро. В этом 
году Travel Hub получит продолжение своего развития 
в интеграции с Российским туристическим форумом 
«Путешествуй!» и станет площадкой для подведения итогов 
целого цикла туристических мероприятий Фонда Росконгресс, 
проведенных в 2023 году. 

 
Соглашение об интеграции  Российского туристического 

форума «Путешествуй! в Петербургский международный 
туристский форум Travel Hub было подписано в этом году 
на площадке РТФ «Путешествуй!». 

Также на выставке «ОТДЫХ Leisure 2023» Дирекция Форума 
провела ряд встреч и  переговоров с представителями 
регионов России и зарубежных стран по поводу участия 
в форуме «Путешествуй!» в 2024 году. Форум пройдет в 
июне, в Москве, на ВДНХ, и станет важной площадкой для 
обсуждения вопросов отрасли на самом высоком уровне, 
а также самым масштабным туристическим фестивалем для 
путешественников.

Объединенный бренд двух событий - Российского 
туристического форума «Путешествуй!» и Петербургского 
международного туристского форума "Travel Hub. 
Путешествуй!" был представлен впервые на Международном 
форуме-выставке по туризму «ОТДЫХ Leisure 2023».  
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Российский туристический форум «Путешествуй!» в этом году 
представил собственную номинацию «Автомобильные 
маршруты» в рамках ежегодной премии «Russian Traveler 
Awards». 

Российский туристический форум 
«Путешествуй!» представил собственную 

номинацию в премии «Russian Traveler Awards»

Спецраздел включает в себя маршруты, рассчитанные на 
несколько дней, по одним из самых живописных регионам 
России: Челябинской, Ростовской, Калужской, Оренбургской, 
Свердловской областям и Республике Калмыкия.  

Номинация была создана в рамках расширения фокуса 
внимания к автотуризму вне площадки Российского 
туристического форума «Путешествуй!», где данная тема 
является топ-блоком деловой программы.

 

Голосование за лучший автомобильный маршрут 
продлится до 31 октября. Итоги будут подведены 23 
ноября. 

Владимир Затынайко, директор Российского туристического 
форума «Путешествуй!», лично вручит приз победителю 
в номинации «Автомобильный маршрут» на церемонии 
награждения, которая состоится в Москве.    

Международный форум «Эко Алтай. Нить природы» пройдет 
29–30 сентября 2023 г. и станет площадкой для представления 
инновационных экологических практик, проектов, обмена 
мнениями и опытом между российскими и зарубежными 
экспертами. Один из ключевых блоков деловой программы 
Форума будет посвящен развитию экотуризма и туристической 
инфраструктуры. 

НОВОСТИ ФОРУМА
Российский туристический форум 

«Путешествуй!» выступит партнером сессии 
по экотуризму на Международном форуме 

«Эко Алтай. Нить природы»

Перспективная задача для российских регионов – развитие 
экологического туризма на особо охраняемых природных 
территориях. Этой теме будет посвящена отдельная сессия 
Форума – «Код туриста. Экотуризм и инфраструктура. 
Развитие туризма на особо охраняемых природных 
территориях». Партнером по ее организации выступит 
Российский туристический форум «Путешествуй!».

В числе вопросов для обсуждения на сессии: как оценить 
экологическую эффективность инвестиционных туристских 
проектов, построить стратегию привлечения туристов в 
национальные парки, привить им правила поведения на особо 
охраняемых природных территориях, а также обеспечить 
экологический сектор туристической отрасли компетентными 
и неравнодушными кадрами и другие. 

Среди спикеров:
Дмитрий Кобылкин, председатель Комитета Государственной 

Думы по экологии, природным ресурсам и охране 
окружающей среды 

Людмила Поплавская, руководитель проектного офиса 
федерального проекта «Сохранение биологического 
разнообразия и развитие экологического туризма» 
Национального проекта «Экология» 

Елена Ракова, первый заместитель начальника 
департамента пассажирских перевозок, ОАО «Российские 
железные дороги» 

Эрчим Сарбашев, министр туризма Республики Алтай 

Ольга Захарова, директор дивизиона «городская 
экономика и туризм», Агентство стратегических инициатив 

Алексей Карахан, руководитель, Туристический клуб 
«Молодость» 

Андрей Бенуж, член Правления, Совет по экологическому 
строительству.

Важность развития автотуризма отметил Христофор 
Константиниди, председатель экспертного совета Комитета 
Госдумы по туризму, председатель жюри премии «Russian 
Traveler Awards»: 

«Первый импульс для развития автомобильного туризма 
придал Covid-19, когда в связи с требованиями к безопасности 
сформировалась потребность в индивидуальных путешествиях 
или путешествиях семьёй не на общественном транспорте. 
Кроме того, автопутешествие — это независимость от организованных 
групп, когда мы сами выбираем куда и когда поехать, где и 
на сколько остановиться, что посмотреть. Наши граждане 
опять распробовали этот формат некогда популярный 
в Советском союзе. Плюс, в стране постепенно развивается 
сеть хороших автодорог, придорожный сервис. Сегодня 
развитие индустрии автокемпингов, глэмпингов, создание 
инфраструктуры проката автодромов и автоприцепов 
представляется перспективной и масштабной задачей 
российского туризма

Автотуризм действительно является доступной формой 
путешествий. Вы можете поехать в соседний город, соседний 
регион и это всегда доступно большинству россиян, а 
можете выбрать дальнее путешествие с запада на восток 
нашей страны или с севера на юг».

Проголосовать за лучший маршрут вы можете в группе в ВК 
или Telegram-канале.

Проголосовать
за маршрут
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Скачать архитектуру
деловой программы
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 РЕКОМЕНДУЕМЫЕ ЭКО МАРШРУТЫ 2024 ГОДА

НОВОСТИ ПАРТНЕРОВ

Маршрут: 
Москва – Майкоп – Владикавказ – Грозный – Махачкала – Дербент – Нальчик – Москва

2024 год станет для поезда «Жемчужина Кавказа» уже четвертым 
сезоном. Каждый год для наших пассажиров мы стараемся открыть 
новую «Жемчужину» Кавказа и проложить к ней туристический желез-
нодорожный маршрут для новых, ярких и удивительных, незабывае-
мых эмоций. Также туристический поезд «Жемчужина Кавказа» в 2024 
году получит старт из Тюмени!

ГРАФИК В 2024 ГОДУ: 15 РЕЙСОВ С АПРЕЛЯ ПО СЕНТЯБРЬ

Кавказ — это прежде всего люди, а потом уже невероятно 
красивая величественная природа. 

ЭКСКУРСИЯ 
В ГОРЫ

НАЦИОНАЛЬНАЯ
КУХНЯ

В ПРОДАЖЕ
СУВЕНИРЫ

МОНОГОДНЕВНЫЙ
МАРШРУТ

FREE WI-FI

В этом туре:

НАЙДИ СВОЙ МАРШРУТ НА САЙТЕ РЖД

 www.rzd.ru
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ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ МАРШРУТЫ ОАО «РЖД» 

Компания ОАО «РЖД» активно формирует 
полноценную «зеленую» экономику,
когда экологические мероприятия являются 
неотъемлемой частью всех процессов,
в первую очередь для пассажиров, туристов.

За последние 4 года компания разработала
50 уникальных туристических железнодорож-
ных маршрутов (среди которых есть и эколо-
гические маршруты) по природным террито-
риям нашей страны. Отправиться в такое путе-
шествие можно в любое время года, но начать 
планировать поездку можно уже сейчас.
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НОВОСТИ ПАРТНЕРОВ

Маршрут: 
Москва – Пермь/Казань – Екатеринбург – Новосибирск/Славгород – Красноярск – Иркутск – Байкал

Маршрут: 
Москва – Ростов-на-Дону – Элиста – Москва.

Сама поездка на поезде — это масштабное приключение. Туристы 
могут открыть почти всю Россию из окна поезда, совершая путеше-
ствие длиной в тысячи километров. Маршрут «Байкальская сказка» 
проходит по знаменитой Транссибирской магистрали, открывая вид на 
разнообразие природных ландшафтов и потрясающие масштабы, 
которые завораживают и остаются в памяти навсегда.

Четверный год подряд успешно продолжается практика назначе-
ния тематических туристических перевозок в Республику Калмыкию, 
к уникальному явлению – цветению тюльпанов в Калмыкии.

ГРАФИК В 2024 ГОДУ: 21 ИЮНЯ ЧЕРЕЗ ПЕРМЬ 
И 13 ИЮЛЯ ЧЕРЕЗ СЛАВГОРОД

ГРАФИК В 2024 ГОДУ: 5 АПРЕЛЯ

ЭКСКУРСИЯ 
В ГОРЫ

НАЦИОНАЛЬНАЯ
КУХНЯ

В ПРОДАЖЕ
СУВЕНИРЫ

МОНОГОДНЕВНЫЙ
МАРШРУТ

FREE WI-FI

В этом туре:

НАЦИОНАЛЬНАЯ
КУХНЯ

В ПРОДАЖЕ
СУВЕНИРЫ

МОНОГОДНЕВНЫЙ
МАРШРУТ

FREE WI-FI

В этом туре:

 «Байкальская сказка» — это разнообразие природных ландшафтов, 
потрясающие виды и масштаб, который завораживает и остаются в 
памяти навсегда! 
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НАЙДИ СВОЙ МАРШРУТ НА САЙТЕ РЖД

 www.rzd.ru

Команда Российских железных дорог, бесконечно влюбленная в железнодорожный туризм, 
продолжает трудиться над созданием прогрессивных экологических железнодорожных 
маршрутов, чтобы подарить еще больше незабываемых впечатлений жителям нашей страны.
Путешествуйте с РЖД!



НОВОСТИ РСТ
Продолжается общее голосование за номинантов отраслевой премии 

Российского союза туриндустрии «Туризм. Дело жизни»

В состав экспертного совета премии вошли представители 
ключевых туристических объединений страны: 

В этом году Российский союз туриндустрии отмечает свое 
30-летие. К юбилею РСТ подготовил важные отраслевые 
события - учредил национальную премии «Туризм. Дело 
жизни», которая будет вручаться за особые заслуги в сфере 
туризма и гостеприимства, а также представит премьеру 
фильма-исследования «Туризм. Путешествие длиной в 300 
лет». 

Начало 90-х годов ознаменовалось массовым созданием 
туристических фирм, которые приняли живое участие 
в становлении туризма. Многие из них и сегодня остаются 
локомотивами отрасли. В 1993 году эти компании стали 
инициаторами создания предпринимательского 
объединения – Российской ассоциации туристических 
агентств (РАТА), ныне это Российский союз туриндустрии 
(РСТ). Сегодня объединение представляет интересы более 3 
тысяч компаний и организаций туриндустрии.

Организаторы премии ставят перед собой задачу оценить 
заслуги и поблагодарить деятелей туристической сферы, 
которые способствовали прорыву в развитии отрасли, 
проанализировать их достижения и использовать накопленный 
опыт для эффективного развития туризма в России. 

«В туристическом бизнесе работают люди, абсолютно 
преданные своему делу. Сегодня, когда развитию отрасли 
уделяется особое внимание на государственном уровне, нам 
важно отметить тех, кто стоял у истоков, вспомнить 
важнейшие события, которые подняли туризм на такой 
уровень. Премия будет вручаться представителям отрасли 
за особый вклад в развитие индустрии туризма и 
гостеприимства в России. Кто достоин этого звания, будет 
решать независимый экспертный совет. Мы уверены, что 
премия «Туризм. Дело жизни» станет значимым событием для 
всей индустрии», - сказал Илья Уманский, президент 
Российского союза туриндустрии.

Илья Уманский,  президент Российского союза туриндустрии 

Майя Ломидзе, исполнительный директор Ассоциации 
туроператоров 

Игорь Бухаров, президент Федерации рестораторов и 
отельеров России

Алексей Волков, президент Общенационального cоюза 
индустрии гостеприимства 

Наталья Осипова, исполнительный директор Альянса 
туристических агентств  

Геннадий Ламшин, президент Российской гостиничной 
ассоциации 

Победителей определит турбизнес путем общего голосования 
на сайте премии.

Процесс подготовки разделен на четыре этапа. В августе 
прошел этап предложения номинаций и выдвижения 
номинантов - с инициативой мог выступить любой желающий. 
С 11 сентября стартовал этап голосования туристического 
сообщества, который продлится до 15 ноября. 1 декабря будут 
экспертный совет подведет итоги общего голосования. 

Вручение премии, а также премьера фильма о туризме 
состоятся 16 декабря на праздновании юбилея РСТ в 
кинотеатре «Октябрь» в Москве. 

Информационными партнерами премии выступают 
«Интерфакс Туризм» и отраслевые издания RATA-news, 
журнал RUSSPASS, Profi.Travel, Travel Russian News, 
WelcomeTimes, ProHotel. 
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КОНТАКТЫ
По вопросам участия в РТФ «Путешествуй!»-2024:

По вопросам партнерства:

Любовь Мордвинцева
Заместитель директора Форума

Тел.: +7 (915) 369 1978

liubov.mordvintseva@roscongress.org

Анна Литвиненко (Кочергина)
Тел.: +7 (903) 503 2647

anna.kochergina@roscongress.org

Ангелина Беседина
Тел.: +7 (910) 224 7225

expo@rustravelforum.com

Элина Зельвина
Тел.: +7 (925) 162 8950 
partners@rustravelforum.com

Редактор дайджеста:

 
Татьяна Доронина
Тел.: +7 (915) 725 1445

pr-manager@expo-elektra.ru

80 СТЕНДОВ УЧАСТНИКОВ

8 ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОКРУГОВ РОССИИ

50 000+ ПОСЕТИТЕЛЕЙ

30 ДЕЛОВЫХ СЕССИЙ

240 СПИКЕРОВ

2800 ДЕЛЕГАТОВ

РОССИЙСКИЙ ТУРИСТИЧЕСКИЙ
ФОРУМ «ПУТЕШЕСТВУЙ!» — ЭТО

Российский туристический форум «Путешествуй!» – это инновационный формат мероприятия, 
объединяющий Форум, как платформу делового общения государства и бизнеса с целью обсуждения 
актуальных вопросов отрасли, государственной политики, инвестиционного климата в сфере туризма, 
и первый в России туристический Фестиваль для аудитории путешественников.

СЛЕДИТЕ ЗА НОВОСТЯМИ НА ОФИЦИАЛЬНОМ
САЙТЕ: RUSTRAVELFORUM.COM И В СОЦ. СЕТЯХ

ОФИЦИАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКАОРГАНИЗАТОР


